



# NOTICIAS DEL FONPER

ORGANO INFORMATIVO DEL FONDO PATRIMONIAL DE LAS EMPRESAS REFORMADAS • BOLETIN MENSUAL

AÑO 1 • NO. 6 • DICIEMBRE 2006

**SERÁ ADMINISTRADA POR EL CONANI**

## FONPER INAUGURA AMPLIA Y MODERNA GUARDERÍA INFANTIL EN VILLA SAN CARLOS, LA ROMANA



El Gobierno dominicano, a través del Fondo Patrimonial de las Empresas Reformadas (FONPER), inauguró y puso en servicio el Centro Infantil de Atención Integral de Villa San Carlos, en La Romana, construido y equipado con una inversión superior a los 26 millones de pesos.



La ceremonia de inauguración fue encabezada por el Licenciado Fernando Rosa, Secretario de Estado y presidente del FONPER, y la Licenciada Kirsys Fernández de Valenzuela, Secretaria de Estado y Presidenta Ejecutiva del Consejo Nacional para la Niñez y la Adolescencia (CONANI). La guardería será administrada por el CONANI.

**(más en las páginas 4, 5 y 6)**

**FELIZ NAVIDAD Y PRÓSPERO AÑO 2007 LES DESEA EL FONDO PATRIMONIAL DE LAS EMPRESAS REFORMADAS**



## LA CITA DEL MES

“En cuanto a la separación de las elecciones, es evidente y en las consultas que se están haciendo, está saliendo mucho la reacción de los ciudadanos que piensan que hay que buscar, y yo comparto la idea, una forma de que si las elecciones no se hacen el mismo día, que se acerquen”.

**Mons. Agripino Núñez Collado,**  
Coordinador Diálogo Nacional

**El objetivo de NOTICIAS DEL FONPER es dar a conocer las diferentes acciones que desde el Fondo Patrimonial de las Empresas Reformadas desarrolla el Gobierno en beneficio de la población con los ingresos que obtiene de las empresas estatales que fueron capitalizadas.**

## COMENTARIO

Por tradición, los dominicanos iniciamos cada nuevo año con los corazones impregnados de optimismo.

“Que haya mucha prosperidad”, es un deseo que brota de manera espontánea cuando nos damos el “apretón” de año nuevo.

Este sentimiento se percibía en cada uno de los miembros del personal del FONPER en enero de este año, cuando inaugurábamos el 2006.

Todos aspirábamos a que la carpeta de proyectos que había diseñado el Licenciado Fernando Rosa se convirtiera en realidad, pues estábamos convencidos de los múltiples beneficios que ese conjunto de iniciativas reportaría a la población dominicana.

En los doce meses que han transcurrido desde entonces, es realmente mucho lo que ha hecho el FONPER: se fortaleció institucionalmente, mejoró el ambiente laboral de su personal, contribuyó al fortalecimiento de otras dependencias del Estado, hizo

significativos aportes al Gobierno central, se insertó en la opinión pública, dejó huellas imborrables en comunidades que estaban ávidas de atención gubernamental y —algo que es muy importante— sentó las bases para convertirse en una institución modelo en la administración pública.

Contrario a lo que ocurría doce meses atrás, hoy mucha gente habla del FONPER; y se refieren a él como una institución respetable. Producto del loable desempeño del Licenciado Rosa y su equipo, se ha venido diluyendo la imagen negativa que gran parte de la población dominicana se había forjado con respecto a la capitalización.

De manera, que los “fonperinos” tenemos motivos de sobra para dar gracias a Dios y abocarnos a recibir el 2007 con mayor optimismo aún, pues tenemos la dicha de formar parte de una institución que, sin duda, va por buen camino.

### CONSEJO DE DIRECTORES DEL FONPER

**Lic. Fernando Rosa**  
Presidente

**Arq. Eduardo Selman**  
Vice-Presidente

**Lic. Emely Cruz de Fernández**  
Secretaría Ejecutiva

**Lic. Anibal Taveras**  
Representante del Secretariado Técnico de la Presidencia

**Dr. Nassim Alemany**  
Representante del CONEP

**Ing. Leoncio Almánzar**  
Representante de CORDE

**Ing. Pedro Domínguez Garabito**  
Representante de la CDEEE

**Dr. Enrique Martínez**  
Representante del CEA

**Sr. Jacobo Ramos**  
Representante del Sector Sindical

### CONSEJO DE REDACCIÓN “NOTICIAS DEL FONPER”

**Federico Cabrera**  
Director

**Vanessa Espaillat**  
Coordinadora

**Colaboración**  
José Ramón Zeinc

**Fotografía**  
Leybi Flores

#### REDACTORES

**Darío de la Cruz**

**Ebert Gómez**

**Francis Pérez**

**Leandro Campos**

**Margaret Espinal**



Vista parcial del Centro Infantil de Atención Integral construido por el FONPER en Villa San Carlos, La Romana

“AQUÍ TIENEN UN CENTRO PARA LA ATENCIÓN INTEGRAL DE SUS HIJOS E HIJAS. USTEDES, A TRAVÉS DE ESTE PROYECTO, PODRÁN ESTAR TRANQUILAS Y CONFIADAS PORQUE SUS NIÑOS Y NIÑAS VAN A TENER UNA BASE DE DESARROLLO HUMANO QUE LES PERMITIRÁ ACCEDER A UN FUTURO MEJOR”.

**Lic. Fernando Rosa**

Presidente del FONPER

## EL FONPER POR DENTRO

### ENCARGADOS DEPARTAMENTALES



**Radhamés Brito**  
Encargado de Informática



**Máximo Chevalier**  
Encargado de Compras



**Cor. Angel Guzmán, E.N.**  
Encargado de Seguridad



**Domingo Sánchez**  
Encargado de Mantenimiento



**Doris de los Santos**  
Encargada de Conserjería



# El Centro Infantil de Atención Integral Villa San Carlos cambia la historia de La Romana

El Centro Infantil de Atención Integral ha sido concebido para beneficiar a los hijos de las mujeres trabajadoras de Villa San Carlos y otros barrios periféricos de La Romana y comunidades vecinas. Se acogerá a niños desde los 45 días de nacidos hasta los 6 años de edad.

A los menores se les facilitará nutrición, estimulación temprana y educación pre-escolar, así como atención médica, odontológica y psicológica.

Centro Infantil de Atención Integral de Villa San Carlos, en La Romana, dispone de áreas especiales para niños de cuna y niños de corral, así como espacios para preparar los alimentos, aulas, consultorios, oficinas administrativas y comedores. De igual manera, consta de espacios para juegos infantiles y áreas para lavado.

“Ustedes, a través de este proyecto, podrán estar tranquilas y confiadas, porque sus niños y niñas van a tener una base de desarrollo humano que les permitirá acceder a un futuro mejor”, afirmó el Licenciado Fernando Rosa.

La estancia inicia con un total de 150 niños, pero tiene capacidad para acoger a 500. Será administrada por el CONANI, institución con la que el FONPER suscribió recientemente un convenio de colaboración.

“Este plantel que hoy inauguramos será un espacio donde ustedes podrán compartir con sus hijos, con profesores y que tendrán ustedes el compromiso de cuidar cada butaca, cada hoja, cada juego, porque cada uno de estos juegos, de estas butacas, son parte del desarrollo de sus hijos”, indicó, de su lado, la directora del CONANI, Kirsys Fernández.

La obra fue construida con recursos de los que obtiene el Estado por el hecho de ser propietario del 50 por ciento de las acciones de las empresas capitalizadas.

## LA CEREMONIA

La actividad inició con el Himno Nacional y prosiguió con las palabras de bienvenida, a cargo del comunicador Grey Núñez, quien fungió como maestro de ceremonias.

Acto seguido, el maestro de ceremonias presentó a los integrantes de la mesa directiva, la cual estuvo conformada por el Licenciado Fernando Rosa, Secretario de Estado y Presidente del FONPER, y la Licenciada Kirsys Fernández, Secretaria de Estado y Presidenta Ejecutiva de CONANI.

Completaron la mesa de honor la doctora Amarilis Santana, senadora por la provincia de La Romana; el doctor Enrique Martínez, Director Ejecutivo del Consejo Estatal del Azúcar (CEA) y el Reverendo Padre Adolfo Quezada, de la Parroquia Nuestra Señora del Sagrado Corazón de Jesús, quien tuvo a su cargo la bendición de la obra.

El gobernador de la provincia de La Romana, Pedro Dennis del Rosario, estuvo temprano en el lugar, pero urgencias relacionadas con su cargo lo obligaron a marcharse antes del inicio formal del acto.

Luego de la bendición, le tocó el turno al Licenciado Rosa, quien entregó formalmente la obra a la presidenta ejecutiva del CONANI y después pronunció un impresionante discurso.

De su lado, la Licenciada Fernández re-

cibió las llaves de manos del presidente del FONPER y posteriormente pronunció también un importante discurso.

Tras pronunciar sus respectivos discursos, ambos funcionarios hicieron el corte de cinta para dejar formalmente inaugurada la obra y luego encabezaron un recorrido por las instalaciones de la guardería.

Para finalizar, los licenciados Rosa y Fernández le quitaron el velo a la tarja colocada para quedar como testimonio escrito de la puesta en servicio de la importante obra.

## PERSONALIDADES QUE ASISTIERON AL ACTO

ADemás de los licenciados Fernando

Rosa y Kirsys Fernández, a la Ceremo-

nia de Inauguración de la Guardería

asistieron Pedro Dennis del Rosario,

Gobernador Civil de La Romana y la

Doctora Amarilis Santana, Senadora

de la Provincia.

De igual manera, participaron Enrique

Martínez, Director del Consejo Estatal

del Azúcar (CEA); el Reverendo Padre

Adolfo Quezada, de la Parroquia Nues-

tra Señora del Sagrado Corazón de

Jesús, entre otras personalidades.



Parte de las personas que asistieron a la inauguración del Centro Infantil de Atención Integral Villa San Carlos, en La Romana.



El presidente del FONPER, Licenciado Fernando Rosa, y la presidenta ejecutiva del CONANI, Kirsys Fernández, mientras cortaban la cinta para dejar inaugurada la guardería infantil de Villa San Carlos, en La Romana.



La gráfica recoge a los integrantes de la mesa directiva



Decenas de niños ingresaron al local para presenciar la puesta en servicio del lugar habilitado para alojar a sus parientes y vecinos más pequeños



Gráfica del momento en que los licenciados Rosa y Fernández le quitaban el velo a la tarja colocada para quedar como testimonio escrito de la puesta en servicio del Centro Infantil de Atención Integral Villa San Carlos.



## Fernando Rosa en La Romana:

# PRESIDENTE FONDO PATRIMONIAL DESTACA IMPORTANCIA CENTRO INFANTIL DE ATENCIÓN INTEGRAL VILLA SAN CARLOS

**“Mujeres laboriosas que acuden día a día a las zonas francas y a otros centros de trabajo de esta ciudad: aquí tienen un Centro para la atención integral de sus hijos e hijas. Ustedes, a través de este proyecto, podrán estar tranquilas y confiadas, porque sus niños y niñas van a tener una base de desarrollo humano que les permitirá acceder a un futuro mejor”.**

**TEXTO DEL DISCURSO PRONUNCIADO POR EL LICENCIADO FERNANDO ROSA EN EL ACTO DE INAUGURACIÓN DEL CENTRO INFANTIL DE ATENCIÓN INTEGRAL VILLA SAN CARLOS, EN LA ROMANA, EL 28 DE NOVIEMBRE DEL 2006)**

### AMIGAS Y AMIGOS TODOS:

Pocos días después de asumir mis funciones, el 17 de agosto del 2005, como presidente del Fondo Patrimonial de las Empresas Reformadas, recibí la visita de la Dra. Amarilis Santana, entonces candidata a senadora por nuestro Partido de la Liberación Dominicana (PLD), hoy es la senadora de esta provincia, quien es para nosotros una invitada de honor a este acto, porque fruto de su esfuerzo y su insistencia, me convenció de lo importante que era para las madres de esta comunidad el funcionamiento de este Centro donde sus hijos tendrán garantizado los servicios más imprescindibles del ser humano: alimentación, higiene, atención médica y la iniciación al aprendizaje. Recordé el discurso pronunciado ante la Asamblea Nacional por el Excelentísimo Señor Presidente de la República, Doctor Leonel Fernández Reyna, al asumir su mandato el 16 de agosto del año 2004.

**“De un millón 826 mil personas que vivían por debajo de la línea de la pobreza en el año 2000, se pasó a 3 millones 132 mil personas en el año 2004, lo que equivale decir que en los últimos cuatro años el número de pobres aumentó en la República Dominicana en 1 millón 306 mil personas”.**

Esas cifras verdaderamente me estremecieron, ya que la voluntad del Presidente al designarme en el FONPER, fue sin lugar a dudas para crearme la responsabilidad de intervenir, a través del FON-



PER, en auxilio de esas comunidades que están por debajo de la línea de la pobreza.

Y comenzamos a planificar las acciones que realizaríamos en el año 2006, y este Centro es uno de los resultados.

Hoy, nos sentimos orgullosos y satisfechos de poner a disposición del Consejo Nacional para la Niñez y la Adolescencia, en la persona de su Presidenta, Lic. Kirsys Fernández, este hermoso Centro.

Kirsys, este Centro tiene mil quinientos metros de área. Como ves, está construido en un solar de más de 6000 metros, donde sin lugar a dudas podrás darles acogida a unos 400 o 500 niños procedentes de todos estos barrios pobres que nos rodean.

Madres. Mujeres laboriosas que acuden día a día a las zonas francas y a otros centros de trabajo de esta ciudad: aquí tienen un Centro para la atención integral de sus hijos e hijas. Ustedes, a través de

este proyecto, podrán estar tranquilas y confiadas porque sus niños y niñas van a tener una base de desarrollo humano, que les permitirá acceder a un futuro mejor, porque los planes de nuestro Presidente Leonel Fernández no se detienen ahí, van mas lejos...

Estos niños, cuando salgan de aquí, irán a escuelas a recibir la educación básica, escuelas que cada día van mejorando sus planes docentes acorde con los objetivos del milenio que rezan: “lograr la enseñanza primaria universal”. Y por otro lado también dicen: “reducir la mortalidad en la infancia”.

Por lo tanto, esta comunidad debe velar por la seguridad de esta obra constituyéndose cada uno de ustedes en verdaderos guardianes de la misma colaborando de esta manera con el CONANI.

**¡Muchas Gracias!**

## PRESIDENTA DE CONANI AGRADECE APOYO DEL FONPER

**“Este plantel que hoy inauguramos será un espacio donde ustedes podrán compartir con sus hijos, con profesores y que tendrán ustedes el compromiso de cuidar cada butaca, cada hoja, cada juego; por que cada uno de estos juegos de estas butacas son parte del desarrollo de sus hijos e hijas. El FONPER, a través de su presidente, el Licenciado Rosa, ha confiado en ustedes, haciendo una inversión de 1.5 millones de pesos sólo en el equipamiento que sus hijos van a disfrutar”.**

**(TEXTO DEL DISCURSO PRONUNCIADO POR LA LICENCIADA KIRSYS FERNÁNDEZ, PRESIDENTA EJECUTIVA DEL CONSEJO NACIONAL PARA LA NIÑEZ Y LA ADOLESCENCIA (CONANI), EN LA INAUGURACIÓN DEL CENTRO DE INFANTIL DE ATENCIÓN INTEGRAL VILLA SAN CARLOS, EN LA ROMANA):**

### AMIGAS Y AMIGOS TODOS:

La atención integral en los niños y las niñas de 0 a 6 años ha demostrado que los primeros tres años de vida, es un ciclo decisivo en el desarrollo del ser humano y que acarrea grandes beneficios, no sólo en términos individuales e inmediatos, sino también en términos sociales, políticos y económicos a lo largo de toda su vida; ya que las habilidades que en ella se potencia revierten en la familia, la comunidad y la nación.

En la primera infancia es importante dar al niño y la niña una formación de su identidad cultural, una adecuada relación con el medio familiar, comunal, su sentido de pertenencia,

sus valores y aptitudes, su personalidad. De ahí que las políticas y los programas de educación inicial deben partir de la necesidad de atender a todos los niños, independientemente de su género, etnia, condición socio-económica, religión o ideología.

La educación inicial debe ser un compromiso no sólo del Estado, sino también un deber de los padres, los maestros y la comunidad, asegurando a los niños y las niñas la satisfacción de

sus necesidades tanto afectivas como sociales, cognitivas y físicas.

CONANI siguiendo su filosofía desde hace 28 años y los lineamientos de las características de la educación inicial contemporánea, entrega a la comunidad de Villa San Carlos, conjuntamente con FONPER este Centro de Atención Integral, donde sus niños y niñas tendrán toda la atención necesaria para su desarrollo sano.

Este centro tiene una capacidad para 150 niños y niñas, donde podrán asistir los infantes desde 45 días de nacidos hasta los niños y niñas de 6 años de edad, asegurándoles una atención educativa desde su nacimiento hasta su ingreso a la educación básica o primaria, sin envidiar la atención que pudieran tener los niños y niñas de otros sectores. Es de interés del Consejo Nacional para la Niñez y la Adolescencia que nuestros infantes y niños de sectores en extrema pobreza disfruten de la misma atención que pudieren disfrutar los demás, pues también son ustedes sujeto de derechos.

El personal que integra este centro será un personal totalmente capacitado, y que tendrá la responsabilidad de poner a disposición de estos niños y niñas todos sus conocimientos y afecto.

A ustedes padres y madres, miembros de la comunidad, este plantel que hoy inauguramos, será un espacio donde ustedes podrán compartir con sus hijos, con profesores y que tendrán ustedes el compromiso de cuidar cada butaca, cada hoja, cada juego, por que cada uno de estos juegos, de estas butacas son parte del desarrollo de sus hijos e hijas, pues FONPER, a través de su presidente, el Licenciado Rosa, ha confiado en ustedes, haciendo una inversión de 1.5 millones sólo en el equipamiento que sus hijos van a disfrutar.

Aquí, pues, tendrán ustedes, miembros de la comunidad, la oportunidad de formar y dar atención a sus hijos, a quienes ustedes tienen la responsabilidad de cuidar y hacerlos hombres y mujeres de bien.

No quisiera terminar mis palabras sin agradecer a la Señora Amarilis Santana, Senadora de esta Provincia, quien junto a la señora Gladys Sánchez han hecho realidad este proyecto, pues cada una de ellas desde sus funciones, han unido todo su empeño para que hoy podamos todos brindarles a estos niños y niñas la atención que ellos merecen.

Agradecer a todos ustedes por compartir conmigo este momento tan importante, a Dios por escogerme para asegurarles a estos niños y niñas un desarrollo integral.

Muchas gracias.





## FESTEJOS

### LA NAVIDAD EN EL FONPER

Para dar inicio a la temporada navideña, el FONPER realizó dos actividades que han adquirido un carácter de tradición en la institución. La primera actividad fue el “Chocolate Mañanero”, celebrado el 15 de noviembre, donde los colaboradores del FONPER pudieron degustar un chocolate calentito, acompañado de un delicioso pan de maíz.

El compartir estuvo amenizado con merengues y villancicos alusivos a la época navideña, así como por las anécdotas y risas de empleados del FONPER.

Cabe destacar la colaboración del Departamento Administrativo, así como de la Unidad CORDE en la organización del compartir. La segunda actividad, realizada el mismo día, pero en horas de la tarde, lo constituyó la primera entrega del Angelito Navideño, en el que participaron empleados y ejecutivos de la institución. En ese encuentro, los empleados demostraron su creatividad al preparar graciosos regalos y cartas para sus respectivos angelitos. La entrega de dulces, vinos y las tradicionales frutas navideñas tampoco se quedaron atrás en cada una de las entregas del angelito.



### CUMPLEAÑOS DE DICIEMBRE



**HAN CUMPLIDO AÑO DURANTE ESTE MES DE DICIEMBRE LOS COMPAÑEROS ISABEL SOLANO, MARIBEL ORTIZ, DARÍO DE LA CRUZ, LUCIA MONTERO, NEULY DE LOS SANTOS Y LUIS MOQUETE, A QUIENES DESEAMOS MUCHAS FELICIDADES. LO PROPIO PEDIMOS PARA EL PRIMER TENIENTE JULIO C. CAMPUSANO DAMIÁN, DEL DEPARTAMENTO DE SEGURIDAD, QUIEN TAMBIÉN ESTUVO DE CUMPLEAÑOS EN ESTE MES.**

### RINCONCITO DE LA RISA



### ASÍ PENSABA BOSCH



“Yo estoy dispuesto a hacer cuanto deba hacer, arrodillarme ante quien deba arrodillarme, para que podamos sacar de mi humillación, si es necesaria, y de la disposición de ustedes, que es imprescindible, una fórmula de convivencia democrática. Parodiando a Martí, a José Martí, padre de América y gloria de Cuba, quiero decir aquí que los dominicanos no podemos vivir como la hiena en la jaula, dándole vueltas al odio”.

(Tomado de Juan Bosch: Discursos Políticos 1961-1966, tomo I, página 1)